
保護者アンケート結果（１２月実施）

義務教育学校阿仁学園後期課程

資料中の「平均値」は、「よい」を４、「よい方である」を３、
「少し不十分」を２、「不十分」を１として、平均を算出した
ものです。「わからない」は計算に含めておりません。

令和５年度後期課程

１２月にご協力いただいた保護者アンケートの結果を報告いたします。
保護者の皆様の思いを受け止め、生徒の気持ちに寄り添いながら、
教育活動に専念してまいります。今後ともよろしくお願いいたします。



１ 学校は、ＰＴＡ総会や学校ホームページ、おたよりなどで、教育方針を保護者に
分かりやすく伝えている。

学校の教育方針をご理解いただいていることに心より感謝申し上げます。
み…自ら学ぶ
と‥共に高め合う
せ…精一杯やり抜く

これからも「みとせの学び」の阿仁学園として、「阿仁愛」溢れる学校を創って
いきたいと思っております。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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２

これまで以上に高い評価をいただき、とても有難く感じております。これからも、
学校報「きらり」と学年部報を隔週で発行し、学校の様子をお伝えしてまいります。
また、本校では、学校ホームページを随時更新しております。今年度は、アクセ

ス数がぐんと伸び、毎月1000件以上のアクセスがあります。学校報や生徒の作品、
活動の様子などをカラーで閲覧できますので、いつでも阿仁学園ホームページにお
立ち寄りください。

学校が配付する各種お便りはお子さんの学校での様子を伝え、学校での生活
の把握に役立っている。
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10月の学園祭には、250人もの方々にご来校いただき、改めて地域から愛されてい
る学校なのだと実感しました。また、開校記念演奏会や語り合う会、学期末ＰＴＡ
にはご家族のみならず、地域の方々にもたくさんご来校いただきました。これから
も「開かれた学校」として、どなたでも気軽に足を運んでいただける学校を目指し
ていきたいと思っております。

平均値

学校は保護者や地域の方々が、授業や行事等を参観する機会を適切に設け
ている。

よい よい方である 少し不十分 不十分

３．８５



４

12月に４年ぶりのＰＴＡバレーボール大会を開催することができました。短い時間
ではありましたが、前期と後期の保護者、そして職員が楽しく交流することができ、
大変有意義な時間となりました。
学校は、保護者の皆様と同じ方向を見ながら教育活動を進めてまいりたいと思って

おります。これからも、お家の方々との交流を大切にし、気軽に思いを伝え合える関
係を大切にしていきたいと思っております。

学校は保護者との連携や日常の情報交換を大切にしてＰＴＡ活動を進めている。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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５

学園祭では、根子番楽、比立内駒踊り、くまげら太鼓、祇園太鼓阿仁弁天の４つ
の伝統芸能を披露することができました。また、阿仁花火大会を盛り上げるために
GABEZ（ガベジ）のお二人と共に「秋田の行事」を披露したり、ボランティアとして
ゴミ拾いをしたりしました。
秋田活性化中学生選手権では、５名の生徒が、森吉山阿仁スキー場の活性化策を提

案し、見事県大会最優秀賞を獲得することができました。

学校はふるさと教育（郷土資料集の活用、自然体験、伝統芸能、ボランティア
活動、地域行事連携等）を推進している。

よい よい方である 少し不十分 不十分

22

17

4

8

0

1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

12月

7月 ３．６２

平均値

３．８５



本校の授業では、「予想」を重視しており、「きっとこうなんじゃないかな。」と
いった見通しをもって学ぶことができるよう意識しております。また、夏休みにタブ
レット端末が更新されたことにともない、これまで以上にＩＣＴを活用した授業を推
進しております。今後も生徒からの授業アンケートを踏まえて、よりよい授業づくり
に努めてまいります。

学校は指導方法や教材・教具等を工夫し、お子さんに分かりやすい授業
づくりに努めている。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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７

若干数値は上昇しましたが、依然としてお子さんの学習の理解度について、心配さ
れている方々が多いことが分かります。子どものつまずきに寄り添い、個に応じて支
援できることが、少人数学級の大きなメリットです。その優位性を生かすべく、今年
度から一人一人が自分の計画に基づいて学習する「マイプラン学習（自由進度学習）」
に取り組んでおります。個別最適な学びをこれからも推進していきたいと思っており
ます。

お子さんは授業内容を理解し、各教科で学んだ基礎的・基本的な知識・技能を
習得している。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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８

本校では、開校式、始業式、児童生徒総会、体育祭、激励会、語り合う会など、で
きるだけたくさんの子に発表機会を与え、表現力の育成を図っております。１０月に
行われた学園祭では、子どもたちの豊かな歌声や演技力にたくさんの方々から賞賛の
声をいただきました。また、秋田活性化中学生選手権では、ユニークでアクティブな
プレゼンテーションに各方面から高い評価を受けました。これからも体全身を使って
生き生きと表現できる阿仁学園のよさを伸ばしていきたいと思います。

学校はお子さんが授業や集会、行事などの場で表現する力を育成している。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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宿題や自主学習への取り組みについては、十分とは言えない状況にあるようです。
自宅に戻ってからの学習については、取り組みに個人差があります。
受検を控える９年生については、確かな学力を定着させることを目的として、放課

後学習を継続し、受検生として必要な学習時間を確保するようにしております。

お子さんは学校の宿題や自主学習をするなど、家庭学習に取り組む習慣が
身についている。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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７月に比べて数値が下がっておりますが、実は本校では、授業や朝学習など様々な
場面でタブレット端末を活用しております。タブレット使用率は、ほぼ毎日１００％
で、市内でもトップレベルです。子どもたちがタブレットを使わない日はないと言っ
ていいぐらい活用しているのですが、その様子を発信する努力が足りなかったと反省
しております。今後、おたより等で、ＩＣＴの活用風景を紹介していきたいと思いま
す。

学校はＩＣＴ（タブレット端末など）を活用した学習に積極的に取り組んでいる。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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11

学園祭は、教師と生徒が一つになり、阿仁学園全体として主体的に活動する絶好の
機会でした。児童生徒会が中心となり、学年の垣根を越えて協力する姿は、これが学
校のあるべき姿ではないかと感心するほどでした。私も、吹奏楽部の演奏に合わせて
「愛は勝つ」を歌わせていただきましたが、最高に楽しいひとときでした。これから
も、職員一同、生徒とのふれあいを大切にしていきたいと思います。

学校はお子さんとのふれあいを大切にし、自ら判断し主体的に行動できるよう
にしている。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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12

校内においては、生徒は気持ちのよい阿仁学園生らしい態度で生活していると捉え
ております。特に２学期は、「やさしい挨拶」を心がけるよう指導しています。これ
までは、元気に挨拶しようとするあまり、相手にとっては若干威圧的に感じることが
あったのではないかと思っております。ドレミファソの「ソ」のトーンでさわやかに
挨拶することを全校で取り組んでおります。

学校は、挨拶、マナー、思いやり、場に応じた行動や言動等、基本的社会性を
育んでいる。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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13

学園祭を通して、クラスの団結、学年間の協力、前中期課程児童への気遣いなど、
集団として大きく成長できたと思っております。１２月に行われた球技大会では、
バレーボールを通して、勝利を目指しつつ、みんなが楽しめるようにするにはどう
したらいいのかを一人一人が考えて臨んでいたように思います。この学校の特色であ
る「縦のつながり」の中で子どもたちは日々成長していると感じています。

学校は、学級や児童生徒会活動、学校行事での集団活動を大切にしている。
（１２月のみ調査）

よい よい方である 少し不十分 不十分

20 6 0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

12月

7月

平均値

３．７７



14

いじめは、生徒同士の関わりの中で「つらい」「嫌だ」「やめてほしい」といった
心身の苦痛を感じたものを指しますので、どこの学校でも起こりうるという認識で指
導に当たっております。本校では、いじめの未然防止や早期発見のために、毎月、生
活アンケートやスクールカウンセラーとの面談を実施しております。今後も生徒との
触れ合いを大切にしながら、「いじめかもしれない」を見逃さないよう努めてまいり
ます。

学校は児童生徒理解を進め、いじめや問題行動等の未然防止に努めている。

よい よい方である 少し不十分 不十分
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15

子どもたちが伸び伸びと活動できるようにするためには、教職員自身も伸び伸びと
活動する。子どもたちや地域の方々に楽しんでもらうためには、教職員自身も率先し
て楽しもうとするスタンスが大切だと考えております。例えば、体育祭の「秋田の行
事」では先生方も一緒に歌ったり踊ったりし、激励会では、教職員によるパフォーマ
ンスを披露しました。生徒とともに喜び合ったり、笑い合ったりできる関係を大切に
していきたいと思っております。

先生方はお子さんが伸び伸びと学習したり、安心して生活できるような環境・
関係づくりをしている。
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16

誰しも生きていく中で、困難と出会います。そのときに、簡単に折れない心を育む
ために、自分たちで乗り越えていく活動を大切にしています。現在は、７・８年生は、
部活動を通して、９年生は受検勉強を通して、目標に向かって粘り強く取り組む心を
育んでいます。目標を達成することはもちろんですが、そこに至るまでのプロセスを
しっかりと見取り、認め、励ましていきたいと思います。

学校はお子さんの主体性を引き出しながら、しなやかな心（困難に対して柔軟
に対応し、粘り強くやり抜く心）を育んでいる。
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17

新型コロナウイルス感染症については５類に移行ましたが、この冬はインフルエン
ザが流行しております。今後も、マスク着用、検温、消毒などの対策は、学校や地域
の感染状況に応じて、臨機応変に対応してまいります。
安全面では、クマの目撃情報が頻発した２学期でした。登下校は、長期間にわたり

「ドアtoドア」の対応にご協力いただきましたが、今後も、安全最優先で対応いてい
きたいと思っております。

学校は健康診断後の対応や感染症対策、安全指導等、お子さんの健康安全
教育を進めている。
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16

16

10

9

0

1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

12月

7月 ３．５８

平均値

３．６２



18

阿仁中時代から長年継続しているミニマラソンを阿仁学園としても行っておりまし
が、９月以降は、クマの目撃情報が頻発したため、安全を最優先し、外での活動は取
りやめました。３学期は、体育の授業で積極的にＩＣＴを活用したり、始めの５分間
を活用して体力づくりを行うなど、校内でできる体力向上に取り組んでいきます。
また、最近は１階廊下にあるトレーニング機器で鍛えている生徒が増えており、体

力向上への意識は高まっていると感じております。

学校は体育の授業、はつらつタイム、ミニマラソン、部活動などを通しての体力
づくりに取り組んでいる。
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19

コロナが5類になりましたが、この冬はインフルエンザが流行しているため、引き
続き、手洗い、うがいは励行していきたいと思います。
睡眠時間の確保については、メディアとのつきあい方が大きく関係していると思わ

れます。「睡眠第一」の原則のもと、睡眠時間を確保した上で、適切にメディアを使
用するよう引き続き声をかけていきたいと思います。

お子さんは手洗い、うがい、歯磨き、睡眠時間の確保など、基本的生活習慣
が身に付いている。
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20

12月に生徒間で阿仁学園のメディアの約束を話し合い、それをどのように実現して
いくかを議論しました。ＰＴＡ研修会では適切なメディア使用について講師をお招き
してお話をしていただきました。その上で、家庭でのメディア使用の状況を調査した
ところ、生徒は68％が、保護者は52％が「よくなった」「ややよくなった」との回答
でした。冬休みもカードを配付し、引き続き使用状況を把握し、根気強く指導してい
きたいと思います。

お子さんはメディア（ＳＮＳ、ＹｏｕＴｕｂｅ、ゲーム等）と適切に関わり、心身ともに
健康・健全な生活をしている。
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自由記述１

あいさつ、態度、意欲等、他校とは比べものにならないほど立派で、阿仁学園で
あることを誇らしく感じました。

大会等に出場すると、その関係者等から阿仁学園生の挨拶や態度についてお褒め
言葉をいただきます。そういった声をかけていただくたびに、私もうれしい気持ち
になります。

自由記述２

学園祭等、行事の度に子ども達の生き生きとした姿、成長を感じることができ、
先生方の日頃からのご指導に心から感謝の思いでいっぱいです。一人一人のよさを
見つけ、伸ばして下さる先生方の細やかな配慮に感謝しています。ありがとうござ
います。

小規模校のよさは、生徒一人一人の頑張りや表情に目が行き届くことだと思います。
そのよさを大切にしながら、それぞれの子のよさを深く探り、強く引き出していきた
いと思っております。



自由記述３

いつも全力で子ども達を育んでいただき感謝です。体調を崩して休んでいた我が子
が「早く学校に行きて～」と一言、先生達が替わっても、全ての児童生徒がこう思え
る学園であり続けてほしいと思います。

学校が子どもたちにとって「楽しい場」であり続けられるよう、前向きな子ども
たちのやる気をさらに高められるよう、教職員一同精一杯努力してまいります。

自由記述４

新学校になっても、様々な行事等にはたくさんの人に来てもらいたいと思っており
ます。「阿仁学園に行くと、きっと楽しいことが待っている」そう期待してもらえる
ような学校を目指していきますので、ぜひ、親戚、ご近所さんをお誘い合わせの上、
お気軽にご来校ください。

新校舎になっても、各種行事に一人でも多くの人に頑張りを見てもらえるように、
お知らせ、アピール等をお願いします。



自由記述５

熊出没によるスクールバスの送迎は、来春も状況をみて継続してほしいと思います。

クマ対策については、県や市の方針を踏まえ、安全最優先で対応してまいります。

自由記述６

先日のＰＴＡでの後期課程の地域活性化のプレゼンがすばらしかったです。ユーモ
アにあふれ、わかりやすく楽しい発表でした。ありがとうございます。

秋田活性化中学生選手権のプレゼンは、生徒が直接阿仁スキー場に足を運び、調べ、
先生と一緒に創り上げた渾身の作品です。おうちの方々や地域の方々にぜひ見てもら
いたかったので、それが実現し、とてもうれしく思っております。



自由記述７

校長先生を始め、先生方が共に楽しみ、一生懸命何事も全力でやる姿勢を見せて
下さっているので、何の心配もしてないです。阿仁学園で良かったと心から思い、
感謝しています。

本校には、「全力」で取り組むことの大切さを身をもって示してくれる先生方が
たくさんいます。かなりユーモアのセンスに長けた先生もいます。私も見習いたい
と思います。笑

自由記述８

先生方には日頃から大変お世話になっております。朝、スクールバスの出発場まで
送っていくようになり、気付いたことがあります。前期課程の先生方や運転手の方に
は挨拶をしているようですが、子ども達同士の挨拶が、誰からかしないとしないこと
が目につきました。日頃から誰にでも、自ら挨拶できるようにと話しています。

「子ども同士の挨拶」については、大切な視点を与えていただいと思っております。
３学期以降の指導に生かしていきたいと思います。



自由記述９

阿仁学園の環境はとてもよいと思います。先生方も元気に対応してくれてとても
有難いです。子どものペースを大事にしてくれるのでうれしいです。

個に応じた最適な学びを提供できるよう、一人一人と向き合い、よりよい指導の
在り方を考えていきたいと思います。

自由記述１０

子どもと先生方の信頼関係がよく、学校生活が楽しく過ごせていることに感謝し
ています。

子どもたちと一緒に笑ったり、喜んだりできるこの学校での毎日は、我々教職員
にとってもかけがえのない時間です。これからも、子弟同行で、共に高め合ってい
ける関係でいたいと思います。



自由記述１１

各学年の保護者と生徒の名簿があるといいと思う。

保護者同士のコミュニケーションの取りやすさにもつながると思いますので、新年
度、配付できるよう検討したいと思います。


